

Stadt Mühlheim am Main, Freitag, 17. Juni 2022

---

## Pressemitteilung des Ausländerbeirates der Stadt Mühlheim - Filmvorführung bei der AWO

Im Rahmen des 22. Türkischen Filmfestivals Frankfurt wird am Freitag, den 01.07.2022, der Dokumentarfilm „A?k, Mark ve Ölüm“, zu Deutsch „Liebe, D-Mark und Tod“ im Saal der AWO-Begegnungsstätte, in der Fahrenstr. 2 in Mühlheim gezeigt.

Vor 61 Jahren kamen die ersten türkischen Gastarbeitenden nach Deutschland. Sie kamen, weil Deutschland sie brauchte. In dem Dokumentarfilm „Liebe, D-Mark und Tod“ blickt der deutsche Regisseur [Cem Kaya](#) auf die türkischen Gastarbeitenden und ihre Kinder, die eine Subkultur der Musik in Deutschland begründeten, die vielen hierzulande unbekannt ist.

Der Film erzählt, wie sich darin die Geschichte der Migration spiegelt. Musik und Filme sind oft nicht voneinander zu trennen und spielen eine wesentliche Rolle für die Sozialisierung eines Menschen. Findet man sich dann in einem anderen Land als seinem Heimatland wieder, können Musik und Film dann zusätzlich eines der wichtigsten Mittel für den Zusammenhalt einer Diaspora werden. In ihnen lässt sich Trost finden und sie können zur Bestätigung der eigenen Identität dienen, die im fremden Umfeld ins Wanken geraten kann. Die Texte der Lieder besangen das Leben der Gastarbeitenden in Deutschland, in einem fremden Land, das ihre Arbeitskraft wollte, aber ihnen ansonsten gleichgültig oder abweisend gegenüberstand. Dies alles und vieles mehr zeigt Kaya in seinem Dokumentarfilm. Gleichzeitig hat er eine Mammutleistung erbracht, wenn es darum geht, 60 Jahre bundesdeutscher Geschichte – von den Sehnsuchts- und Protestliedern der ersten Gastarbeitenden nach dem Anwerbeabkommen 1961 bis zum Hip-Hop der Gegenwart - aufzuarbeiten.

Der Filmabend ist eine Kooperationsveranstaltung des Türkischen Familienvereins e.V., des Ausländerbeirates der Stadt Mühlheim am Main V. und des Kreisausländerbeirates Offenbach und ist ein kultureller Beitrag im Rahmen des kreisweiten Aktionsprogramms gegen Diskriminierung, Rassismus und Antisemitismus „Zuhause im Kreis Offenbach - Wie du, anders als du.“ Einlass ab 18:30 Uhr. Beginn der Filmvorführung: 19:00 Uhr.

Da die Teilnehmendenzahl begrenzt ist, wird um eine Anmeldung bis Dienstag, den 28. Juni 2022, per E-Mail an [auslaenderbeirat@stadt-muehlheim.de](mailto:auslaenderbeirat@stadt-muehlheim.de) oder telefonisch unter 06108 601713 bei der Geschäftsstelle des Ausländerbeirates im Rathaus gebeten.